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財爺允推針對性措施紓困
強調有序解難急所需 不為掌聲派糖

唐唐與港將打羽球撐申亞

政府乒總網總籌辦世界級比賽

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港已經走出金融海嘯的陰

霾，但通脹不斷「升溫」。財政司司長曾俊華在新年度財政預

算案地區諮詢會上強調，特區政府密切留意各階層市民的需

要和所面對的困難，會在有需要時推出措施紓解民困，但當

局不會作無針對性的「派糖」，並一定要審慎考慮所推出的措

施是否具針對性，能否為有需要的人群紓困，同時亦要分緩

急輕重，有序地為最有迫切需要的一群市民解

難，以及衡量各項措施對經濟所造成的影響。

曾俊華將於下月23日發表新年度財政預算案，昨日出席位於新界西的首
場預算案地區人士諮詢會。據透露，會上共有33人提出意見，主要圍繞民
生議題，例如如何對抗通脹，要求復建居屋等，亦有市民要求政府更為關
心窮人、年輕人、老年人、傷殘人士、長期病患者等需要。

「派糖」非唯一解困方法
曾俊華在發言時主動提及市民對應否「派糖」的不同意見，重申自己不

喜歡「派糖」這個詞語，因為這「包括相當大的侮辱成分」，同時又認為不
可以將所謂「派糖」視為解決問題的唯一方法，而自己亦不會為求博取掌
聲和歡呼聲而去「派糖」︰「其實，我認為用『派糖』來形容紓緩措施並
不合適。這並不表示政府對市民漠不關心。」
他又提及，香港的經濟在過去一年全面復甦，但我們仍然面對不少挑

戰，尤其是外圍環境的隱憂，包括歐洲地區的主權債務問題、全球貿易失
衡及部分國家失業率高企等，同時，第二輪「量化寬鬆」的貨幣措施引起
的熱錢湧入、通脹加劇、資產泡沫化、金融市場波動等風險，更是最近在
亞洲各地區最熱烈討論的經濟話題。

做好準備應對外圍形勢
面對 當前仍然不穩定的外圍形勢，曾俊華強調，當局必須做好準備，

務求維持香港的良好經濟基調和發展勢頭，又希望能繼續秉持審慎理財、
量入為出的原則，好好運用市民的財富，因應當前的經濟和社會情況，制
定務實及切合時宜的預算案，即在推動香港經濟持續發展之同時，亦可顧
及社會民生的需要和保持政府財政的長遠穩定性。

開支儲備間取適當平衡
他說︰「我們要思考的課題有很多，包括財政、資源運用、人力發展、

經濟發展等各方面，尤其是我們需要面對如人口老化等的長遠挑戰，我們
應該如何確保中長期的財政可持續性，以及在開支與財政儲備之間取得適
當的平衡。」
在諮詢會後，被問及會如何因應通脹問題提出紓困措施時，曾俊華回應

指，通脹並非只是香港面對的問題，亦是整個區域以至世界各個地方需要
面對的問題，重申「我們一定會繼續推進，針對性地幫助有需要的人」。

特區政府本周五到
立法會就申辦2023年

亞運申請60億元撥款。本身喜愛運動的
政務司司長唐英年相約兩位香港羽毛球
高手陳念慈和葉姵延，和行政長官辦公
室主任譚志源，來一場混雙友誼賽，身
體力行為申亞作「最後拉票」。唐英年
強調，誰勝誰負不重要，最重要是享受
比賽的過程，他亦深信人生最重要是有
目標，香港申亞正好讓下一代，尤其是
運動員有奮鬥目標，令社會齊心協力朝
這個目標進發。

自爆與女磋球技傷韌帶
特區《政府新聞網》上載了友誼賽的

精華片段，唐英年在接受訪問時透露，
自己至今不時抽空做運動，他年多前與
女兒切磋球技時左腳曾不慎受傷，故需
要穿上護膝上場，「她不懂得就 老人
家，一長球一短球後，一轉身自己便聽
到啪一聲，韌帶差一點全斷。」不過，
小小苦楚無損他對運動及申亞的熱情，
他強調，申辦亞運主要是讓下一代有清
晰目標，尤其是運動員，有了目標便會
加倍努力奮鬥；申亞是希望凝聚不同崗

位的運動員，讓他們有在香港主場出戰
亞運的機會。

給香港一個申亞機會
唐英年又重申，香港申辦亞運，不會

影響投入其他民生項目的資源，他明白
社會有這樣的憂慮，但強調無論未來在
民生、基建等的開支，絕對不會因此受
影響，呼籲大家給香港一個申亞機會，
「若我們落實申辦2023年亞運會，在未
來12年，大家都朝 同一清晰目標前
進，推動各項相關發展。申亞是個契
機，讓社會更加關注體育發展，提升市
民的熱誠和參與度，持續推動體育文
化。」

葉姵延難忘主場奪金
在2009年東亞運動會勇挫師姐周蜜奪

金的葉姵延，難忘在香港主場作賽，獲
得全場觀眾打氣支持的熱烈氣氛；又指
香港首次主辦東亞運相當成功，加深了
市民對運動員和不同的體育項目的認
識。為香港征戰多年的陳念慈亦坦言，
參加比賽不一定會贏，但不參加便一定
輸，申亞也是如此，香港為何不一試

呢？她亦強調，體育不能長期停滯於同
一階段，但相信不論申亞的結果如何，
運動員已是贏家，因為至少已引發社會

討論，令市民更加關注香港的體育發
展。

■香港文匯報記者　鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港能否申
辦2023年亞運會將於周五（14日）揭盅，目前
34名立法會議員表明反對，當中包括22名反對
派、8名民建聯議員、匯賢智庫葉劉淑儀，以
及昨日宣布3票全數反對的自由黨，預料財委
會未夠票通過申亞撥款，即申亞工程將要畫上
句號。
自由黨昨日召開黨團商討後決定在「信心不

足」下投下反對票，主席劉健儀形容該黨好希
望香港能夠舉辦盛事，從而帶動經濟效益，故
在考慮到政府過去籌辦體育運動的「唔掂檔」
經驗下，依然給予機會政府證明申辦能力，
「但我收到的回覆卻依舊流於概念性，我解釋
不到點解我要支持。」
另外，港區人大政協預備會議亦於周五舉

行，民建聯主席譚耀宗透露，4名同時擔任人
大代表或政協委員的黨友決定留港投票，「今
次申亞投票，各方都好重視，民建聯決定全體
議員出席投票。」至於表明會支持的工聯會王
國健，以及經濟動力4名立法會議員，亦預計
屆時會留港投票。

自由黨決投反對票
周五申亞撥款有難

港台律師會簽交流協議書

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港律師會昨日與台北律
師公會簽署首份交流協議書，雙方未來會就兩岸相關的司
法制度與法律問題等範疇進行交流。律師會會長王桂壎於
會上表示，香港過往與台灣法律界的交流不多，對台灣的
法規認識少，但現時由香港律師提供服務的內地企業中有
不少是台灣資金，因此有需要了解台灣的法規情況，同時
大家亦希望通過交流可以共同尋找商機和發展空間。

增進了解兩岸司法制度
香港律師會與台北律師公會簽署的首份交流協議中，同

意就海峽兩岸相關的司法制度與法律問題等，互相交換資
料與訊息，並共同推動相關的研究與合作，增進雙方對兩
岸司法制度的了解，以維護社會公平和司法正義。王桂壎
於會後形容，這次簽署的協議，象徵兩個律師會的合作提
升至更高的層次，希望未來兩會的交流，以及會員間的合
作會更加緊密。
台北律師公會會長李家慶則指，雖然港台的法律制度完

全不同，但仍有許多可以分享交流的共同法律理念。他希
望，從香港律師界多了解一些年青律師的培訓工作、律師
責任和保險、律師的持續進修，以及法律倫理等方面的經
驗和情況。
對於香港積極推動的調解服務，李家慶亦表示，兩岸簽

訂的ECFA中有許多涉及調解和仲裁的工作，亦不排除將來
會選擇如香港的第三地作調解，相信未來港台法律界會有
更多的法律服務合作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大民意研究計劃的調查
發現，受訪市民對立法會議員的整體表現不滿程度，在3個
月前大幅減少後再次回升至41%。至於對警隊和駐港解放
軍的滿意率分別為72%和52%，沒有明顯變化。
民研計劃在去年12月17至22日電話訪問1,017名香港巿

民，結果顯示，19%被訪市民滿意立法會議員的整體表
現，41%則表示不滿，較上年10月進行的調查上升4個百分
點。調查者特別說明，立法會議員的整體表現，是指所有
地區直選和功能組別議員的表現，而非指個別議員。
至於對香港警隊表現的評價，最新數字是72%滿意，8%

不滿。另外，52%滿意駐港解放軍的表現，表示不滿的只
佔2%。
立法會議員平均量值為2.7，即接近「一半半」，兩個紀律

部隊的平均量值就分別為3.7及3.9分，即整體上接近「滿
意」。

市民對立會議員不滿度回升

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）市民在本周日(16日)可參觀
前任行政長官用以舉行活動和接待賓客的辦公室。政府發
言人表示，位於中環堅尼地道28號一幢一級歷史建築物內
的前任行政長官辦公室，將於本周日上午10時至下午5時開
放，供市民參觀。

董建華用以接待賓客
該座建築物約建於1905年，外貌莊嚴。過去曾先後用作

皇仁書院、金文泰中學和堅尼地道小學的校舍。其後，它
成為中英聯合聯絡小組的會議場地，也曾租予香港設計中
心使用。自2007年4月起，該建築物用作前任行政長官辦公
室。前任行政長官董建華使用該辦公室與本地、內地以及
海外的政要和官員、商界領袖及學者等會面。
政府發言人表示，市民如前往參觀前任行政長官辦公

室，請盡可能選乘公共交通工具。由於該座建築物的面積
和承重力有限，大樓可容納最多80人，大樓二樓則只可同
時容納最多20人，參觀人士或需輪候和分批進入，警方亦
會視乎輪候參觀者人數公布截止輪候時間。礙於該建築物
設計獨特，室內建有多道樓梯和沒有設置升降機，故未能
安排輪椅使用者在開放日參觀。同時，一套有關前任行政
長官辦公室建築物歷史和建築特色的紀錄片已上載政務司
司長辦公室轄下行政署網頁（www.admwing.gov.hk），供市
民瀏覽。

前特首辦公室周日開放

香港固體廢物處理問題迫在眉睫，特區
環境局為引起社會各界關注垃圾逼爆困

局，除了製作一般在電視播放的宣傳片外，近期還炮製另
類不打官腔的短片，以輕鬆幽默手法帶出綠色訊息。短片
在網上廣泛流傳，其中名為「美女於咖啡室人間蒸發」的
短片，講述一名年青女子使用塑膠食具用餐之時，突然整
個人化為灰燼，旨在提醒市民「即棄餐具要400年分解，你
化佢都未化！」另外兩條短片「賊仔做世界」及「竊聽組
風雲絕密片段曝光」，則以懸疑手法踢爆所謂「賊仔」及
「大鱷」的陰謀，原來都是呼籲市民為香港出一分力，「一
齊做個綠色城市」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

幽默短片宣揚環保

■香港律師會與台北律師公會簽署首份交流協議書。
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政
府決定「去馬」申亞，但許多議員
質疑政府是在缺乏長遠體育政策下
申辦亞運，不願支持相關撥款。民
政事務局副秘書長麥敬年接受傳媒
訪問時形容，政府一直有很好的體
育政策規劃，可總結為「三管齊
下」，即精英化、普及化和盛事化。
除繼續加強支援精英運動員外，政
府亦會對現有的地區體育設施進行
策略性規劃，有關規劃下的工程將
陸續上馬。他又透露，政府正與乒
乓球總會和網球總會商討籌辦世界
級比賽，希望將香港每年舉辦的世
界級體育比賽增加到10至12個項目。

按每區需求策略性規劃
香港的地區康體設施不足一直為

人詬病，也是不少議員反對申亞的
質疑之一。麥敬年坦承，過往康文
署規劃時主要以個別地區的體育設
施需求作準則，直至去年完成普及

體育調查後，才發現有如沙田和元
朗等地區的部分體育設施嚴重不
足。他們現時已根據年齡等人口結
構情況，按當區的相關體育需求進
行策略性規劃，如長者為主的地區
可能會多興建一些打太極的地方，
青年人的地區可能則會增建多些足
球場、籃球場等。
他以元朗區為例指，60萬人口的地

區卻只有2個11人足球場，沙田區則
缺乏至少4個體育館。政府現時已為
未來5年的體育設施定好發展的優先
次序，有關工程會陸續上馬，包括
計劃於未來5年增設21個人造草足球
場及陸續重建多個游泳池等。政府
亦會為個別開始成熟的體育項目提
供更多的資源，如棒球和曲棍球
等。

運動場須發揮最大作用
對政府興建如香港大球場等大型

運動場被不少人批評為「大白象」

工程，麥敬年指，英超球隊曼聯的
球場一年都可能只有20到30場主場比
賽，但卻不會被視為「大白象」，重
點在於球場能發揮到最大作用，一
是如何提升那些比賽的質素，提升
市民的參與度，同時也要發揮到球
場的多功能用途，如舉行演唱會和
不同類型賽事等盛事活動。政府在
啟德興建的多用途體育館時將認真
研究此問題。

最後拉票

網上流傳

■曾俊華昨日出席位於新界西的首場預算案地區人士諮詢會時強調，政府會在有需
要時推出措施紓解民困。 香港文匯報記者劉國權 攝

■曾俊華出席首場預算案地區諮詢會，並逐一接收各個政黨與團體的請願信。
香港文匯報記者劉國權 攝

■唐英年及譚志源相約羽毛球高手陳念慈和葉姵延，來一場混雙友誼賽，為香港
申亞作「最後拉票」。

■民政事務
局副秘書長
麥 敬 年 表
示，政府一
直有很好的
體育政策規
劃。
香港文匯報

記者
劉國權 攝

■前任行政長官董建華的辦公室將開放供市民參觀。
資料圖片


